

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Prévention d'une 3e vague : Le Gabon affûte ses armes

**UNE** mission d'évaluation vient de sillonner les provinces les plus impactées par l'épidémie de Covid-19 (Estuaire, Haut-Ogooué, Moyen-Ogooué, Ogooué-Maritime et Woleu-Ntem). Et un atelier de réajustement du plan stratégique en vigueur s'est tenu cette semaine. Tous faisaient suite à une réunion présidée par le ministre de la Santé le 26 juillet dernier.

S.A.M.  
Libreville/Gabon



Le Pr Romain Tchoua estime que le Gabon a toujours évité d'être pris de court face au Covid-19.

**P**OUR parer à toute éventualité en cas de troisième vague au Gabon, le ministre de la Santé Guy-Patrick Obiang Ndong avait réuni, le 26 juillet passé, le coordinateur technique, le Pr Romain Tchoua et l'ensemble des responsables des différentes sous-commissions du Copil-Coronavirus pour faire le point de la surveillance épidémiologique aux portes d'entrée terrestres et

aéroportuaires, mais également pour faire un état des lieux des Sicov (le nombre de bouteilles d'oxygène disponible, la capacité litrière pour une prise en charge efficiente des patients Covid-19 etc.).

Depuis, les autorités sanitaires sont sur le pied de guerre. En raison de ce qui se passe

dans d'autres pays africains notamment. En effet, des pays comme le Sénégal, la Tunisie ou l'Afrique du Sud sont aux prises, depuis plusieurs semaines, avec le variant Delta. Ce mutant est plus contagieux, plus virulent, et provoque la saturation des systèmes de santé. Ces données inquiètent forcément les

pouvoirs publics qui préfèrent alors prendre les devants.

Pour se préparer au choc éventuel d'une troisième vague qui pourrait être causée par le variant Delta, ils se penchent actuellement sur la phase 3 du plan de riposte contre le coronavirus qui vaut pour les six prochains mois.

L'atelier d'élaboration du Plan stratégique national de riposte contre l'épidémie à coronavirus a servi, du 4 au 6 août, de cercle de réflexion. "Il s'agit simplement de réajuster ce qui a été fait auparavant. Il n'est pas question de créer un nouveau plan", a précisé hier le coordinateur technique, le Pr Romain Tchoua. Cet atelier s'est appuyé sur la mission d'évaluation de la phase II de la riposte contre la Covid-19 qui s'est rendue, du 25 au 31 juillet dernier, dans l'Estuaire, le Haut-Ogooué, le Moyen-Ogooué, l'Ogooué-Maritime et le Woleu-Ntem. Les équipes avaient pour mission de mesurer le niveau actuel de la riposte dans ces provinces les plus impactées par la pandémie et de collecter les évidences devant servir à l'élaboration du plan de la phase 3 de la riposte. Au terme de ces cinq jours de réflexion, des recommandations ont été formulées avec les équipes locales pour lever les goulots d'étranglement identifiés concernant la surveillance épidémiologique, le laboratoire, la prise en charge et la gestion des données.

L'une des recommandations de l'atelier d'élaboration est d'améliorer la décentralisation de la riposte, c'est-à-dire impliquer un peu plus les services régaliens (ceux de la Santé publique et militaire, des forces de défense et de sécurité, etc.), a aussi expliqué hier le Dr Alain Mbongo, responsable adjoint de la sous-commission surveillance épidémiologique. C'est une approche multisectorielle qui concerne aussi le secteur privé et les partenaires internationaux, entre autres.

Pour mémoire, la phase 1 de la riposte a permis au Copil de lancer ses activités dès l'annonce du premier cas positif. La phase 2, issue de l'évaluation de la première partie, incluait notamment la mise en route de la campagne nationale de vaccination, en mars dernier.

### Contrepoint

## Accélérer la vaccination

Rudy HOMBENET ANVINGUI  
Libreville/Gabon

**L**ES équipes en charge de la riposte contre le Covid-19 proposent de mettre en place un plan de prévention et de protection renforcé, pour éviter le scénario critique d'une 3e vague au Gabon. D'autant plus que cette maladie continue de surprendre par ses nombreuses mutations. Les chiffres publiés sous d'autres cieux attestent de son évolution qui n'est toujours pas maîtrisée.

Si actuellement la situation sanitaire semble s'améliorer de jour en jour chez nous, le Copil n'exclut toujours pas

une prochaine flambée des contaminations totalement hors de contrôle. Il faut donc améliorer la stratégie de riposte. Ce qui passe nécessairement par l'analyse des goulots d'étranglement.

Si au lancement de la vaccination en mars dernier, le gouvernement s'était félicité du grand rush observé les jours suivants dans les centres habilités, il a été malheureusement constaté un relâchement de la part des populations par la suite. Il faut, au regard de cette stagnation des chiffres, intensifier la communication autour de cette opération et redéployer les équipes mobiles du Comité



Le redéploiement de la stratégie vaccinale pourrait être une arme contre la survenue d'une 3e vague.

national de vaccination contre la Covid-19 (Copivac).

Cinq mois après le lancement de la campagne de vaccination au Gabon, seuls 61 000 candidats ont accepté de recevoir leurs doses d'injection. Avec une

redynamisation des équipes de vaccination dans les grands centres urbains, les chiffres pourraient connaître une hausse. Surtout en renforçant les équipes mobiles de vaccination. Mais également en rendant moins bureaucratiques les prises de rendez-vous pour le vaccin. Comme ça a été le cas avec la multiplication des sites de dépistage sur l'étendue du territoire. Des équipes mobiles chargées des prélèvements avaient été constituées pour compléter l'action des centres de dépistage. Le programme de vaccination pourrait reprendre la même stratégie pour une réelle adhésion de tous.